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ATA DE REUNIÃO 

São Paulo, 19 de abril de 2022. 

Comissão de Segurança Hídrica 

● Teve lugar no dia 19 de abril de 2022, por ferramenta virtual, a 49ª reunião 

ordinária da Comissão de Segurança Hídrica. 

● Participaram da Reunião: Marcos A. Santos Romano e Ivan Shirahama L. de 

Lima, de SEHAB; Patricio Gomes Moreira, de SMS; Thor Saad Ribeiro e Gustavo 

G. de C. Rabello de SGM; Marco Antonio Palermo e Breno Eitel Zylbersztajn, de 

SP Urbanismo; Maria Inês Zanoli Sato, da Cetesb; Giuliano Ajeje, Analista UBS; 

Vanessa L. N. Dias, do SindusConSP / CBH-AT; Renato Mattos Zuccolo e Raphael 

Guerrero, do Instituto de Engenharia; José Luiz De Carra,  Consultor; Carlos De 

Nicola, do IAS; Mauricio Ramos de Oliveira, da Aliança pela Água; Guilherme 

Checco, do IDS Brasil; Clayton Bittencourt Jr, Consultor; Antonio Carlos dos 

Santos, Consultor; Telma Nery, do HCFMUSP. 

● Marco Palermo apresentou a pauta da reunião, retomando o debate da 

reunião anterior: os indicadores para o Relatório de Segurança Hídrica. 

● Thor Ribeiro apresentou os três e-mails que chegaram para a comissão no 

período, propondo um conjunto de informações e indicadores para comporem 

o boletim. 2 e-mails do Guilherme Checco e 1 da Magali Batista. Thor se 

comprometeu a remeter os e-mails para os participantes da Comissão, para 

comentários dos demais participantes. 

● Patrício Gomes, novo representante da SMS, se apresentou e afirmou que trará 

para a reunião seguinte o material que a secretaria adiantou por e-mail. 

● Giuliano Ajeje relatou que sua organização produziu um relatório, que foi 

usado pelo Gabinete do Sen. Tasso Jereissati, e que contém informações sobre 

as doenças de veiculação hídrica. Ele mostrou uma apresentação que 

demonstra o vínculo entre a falta de saneamento e doenças de veiculação 

hídrica. Giuliano falou também da importância de indicadores de gestão e da 

estrutura financeira. 

● Breno Zylbersztajn passou então a apresentar o terceiro bloco de indicadores 

propostos, decorrentes do SNIS. 

● Palermo então anunciou a criação de um boletim de informações periódico 

contendo os dados que já foram aprovados.  
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● Carlos de Nicola fez uma ressalva de que o boletim deveria ser atribuição da 

Instância Hídrica. Ele perguntou quais serão os instrumentos de comunicação e 

divulgação, na ausência da Instância. 

● Maurício Ramos também mencionou a questão da falta da instância. Ele 

também salientou a importância de que os indicadores sejam segmentados por 

bacia hidrográfica. Por fim, Maurício ressaltou que não foram citadas as águas 

urbanas, e que os corpos hídricos excetuado o Pinheiros estão esquecidas. 

● A equipe de técnicos da comissão vai se comprometeu a se reunir com 

Maurício Ramos, Giuliano Ajeje e Antônio Carlos e apresentar um esboço do 

boletim. 

● Encerrada a reunião, Palermo pediu que os participantes encaminhassem por 

escrito os comentários para a secretaria-executiva. 

● A próxima reunião ficou programada para o dia 24/05/22 – 3ªf – das 16h às 

17h30. 


